

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Kesehatan merupakan hal yang sangat penting bagi kelangsungan hidup seseorang, salah satunya adalah kesehatan gigi dan mulut. Kesehatan merupakan hal yang sangat penting bagi kelangsungan hidup seseorang, salah satunya adalah kesehatan gigi dan mulut. Kesehatan merupakan hal yang sangat penting bagi kelangsungan hidup seseorang, salah satunya adalah kesehatan gigi dan mulut (Solikin, dkk, 2013)

Namun, kesehatan gigi dan mulut ini merupakan hal yang masih sering diabaikan oleh banyak orang, padahal gigi dan mulut merupakan bagian integral dari kesehatan umum (Pamunarsi, et al, 2018). Hasil Riset Kesehatan Dasar ( Riskesdas, 2018) menunjukkan bahwa sebanyak 57,6% masyarakat Indonesia masih mengalami masalah kesehatan mulut dan hanya 10,2% masyarakat Indonesia yang menerima perawatan dari tenaga medis gigi.

Masyarakat Nusa Tenggara Timur (NTT) masih sangat sedikit yang mengunjungi fasilitas kesehatan menggunakan BPJS. Masyarakat yang mengunjungi dokter gigi hanya 5,1% dan sebanyak 42,9% masyarakat melakukan pengobatan gigi sendiri. Hampir seluruh masyarakat (9,2%) tidak pernah berobat ke tenaga medis gigi (Riskesdas, 2018). Hal ini menunjukkan masih kurangnya kesadaran masyarakat akan pentingnya pemeliharaan kesehatan gigi dan mulut serta minimnya informasi tentang pentingnya berkunjung ke pelayanan fasilitas kesehatan gigi (K.K, Yohanes, dkk, 2013)

Menurut Irawan & Aini (2018) Mengatakan bahwa pemanfaatan pelayanan Fasilitas Kesehatan BPJS dapat dipengaruhi oleh faktor umur, jenis kelamin, dan aksesibilitas pelayanan kesehatan. Penelitian lain juga menyebutkan bahwa alasan masyarakat tidak menggunakan BPJS yaitu sosial ekonomi yang berkaitan dengan pekerjaan dan

penghasilan, tingkat pendidikan, kepercayaan terhadap fasilitas kesehatan, sarana prasarana, jarak dan waktu (Nampirah et, al, 2016).

Berdasarkan latar belakang diatas sebagaimana yang telah diuraikan para peneliti tentang faktor yang mempengaruhi masyarakat tidak menggunakan BPJS untuk kesehatan mulut, maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul " Alasan masyarakat tidak menggunakan BPJS untuk kesehatan mulut".

## **B. Rumusan Masalah**

Apa saja faktor yang mempengaruhi masyarakat tidak menggunakan BPJS untuk kesehatan mulut?

## **C. Tujuan Penelitian**

### **1. Tujuan Umum**

Untuk mengetahui alasan masyarakat tidak menggunakan BPJS untuk kesehatan mulut.

### **2. Tujuan Khusus**

Untuk mengetahui tanggapan responden tentang faktor yang mempengaruhi masyarakat tidak menggunakan BPJS untuk kesehatan mulut.

## **D. Manfaat Penelitian**

### **1. Bagi Peneliti**

Diharapkan dapat mengaplikasikan ilmu yang diperoleh selama kuliah dengan kenyataan di lapangan.

### **2. Bagi Jurusan Kesehatan Gigi**

Dapat menambah bahan bacaan bagi Jurusan Kesehatan Gigi.

### **3. Bagi Masyarakat**

Dapat menambah pengetahuan dan wawasan bagi masyarakat tentang alasan masyarakat tidak menggunakan BPJS untuk kesehatan mulut.

